

## 03. Sitzung des Fachschaftsrates Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

|                  |              |                   |               |
|------------------|--------------|-------------------|---------------|
| Datum:           | 10.05.2023   | Raum:             | Z006 / online |
| Beginn:          | 17:00 Uhr    | Ende:             | 19:13 Uhr     |
| Sitzungsleitung: | Paul Bulitta | Protokollführung: | Michel Harms  |

### Tagesordnung

|   |          |
|---|----------|
| <b>1 Allgemeines</b>                                | <b>4</b> |
| 1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit | 4        |
| 1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung    | 4        |
| 1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls         | 4        |
| 1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins         | 4        |
| <b>2 Organisatorisches</b>                          | <b>4</b> |
| 2.1   | 4        |
| 2.2   | 4        |
| 2.3   | 5        |
| <b>3 Aktuelles</b>                                  | <b>5</b> |
| 3.1 FSR Pullis                                      | 5        |
| 3.2 Planung Bierpong/Grill Event mit FSR ING        | 5        |
| <b>4 Ämter</b>                                      | <b>5</b> |
| 4.1 SprecherIn                                      | 5        |
| Zusammenfassung Bufak                               | 5        |
| Thema Vielfalt                                      | 6        |
| Thema Awarenesskonzept                              | 6        |
| Ostfak 09.06 - 11.06 in Halle                       | 6        |
| Rhetorik in Gremien mit Profs                       | 7        |
| Werbung und Infos für Startbahn 13?                 | 7        |
| Nächste Bufak in Darmstadt vom 02.11- 05.11.2023    | 7        |
| 4.2 Vize-SprecherIn                                 | 7        |
| Infos zur Absolvent*innenfeier                      | 7        |

|   |           |
|---|-----------|
| Nutzung unseres Büros zum HSSF  | 8         |
| HSSF weitere Infos von Florian  | 8         |
| <b>4.3 Öffentlichkeitsarbeit</b>  | <b>8</b>  |
| Werbung und Unterstützung Queere Filmreihe  | 8         |
| 4.4 Finanzen  | 8         |
| 4.5 Kasse   | 9         |
| 4.6 Veranstaltungen   | 9         |
| 4.7 Wahlvorstand  | 9         |
| 4.8 Hochschulpolitik  | 9         |
| 4.9 Evaluation  | 9         |
| 4.10 Büroorganisation/Sitzungsbewirtung   | 9         |
| 4.11 Internationales  | 9         |
| 4.12 Tutorienorganisation   | 9         |
| 4.13 IT   | 9         |
| <b>5 Gremien</b>  | <b>10</b> |
| 5.1 StuRa   | 10        |
| Neuigkeiten   | 10        |
| Studentisches Gesundheitsmanagement   | 10        |
| Anliegen aus unserer letzten Sitzung  | 10        |
| Sonstiges   | 10        |
| 5.2 Prüfungsausschuss   | 11        |
| Prüfungsausschuss WING  | 11        |
| GO Antrag auf Verschiebung des Tagesordnungspunktes in die nächste Sitzung am 24.05.2023. | 11        |
| 5.3 Berufungskommission   | 11        |
| 5.4 StuKo BWB   | 11        |
| 5.5 StuKo BWM   | 11        |
| 5.6 StuKo IMB   | 11        |
| 5.7 StuKo GMM   | 12        |
| 5.8 StuKo Wing  | 12        |
| 5.9 Fakultätsrat  | 12        |
| <b>6 Sonstiges</b>  | <b>12</b> |
| 6.1 Teambuildingmaßnahme  | 12        |
| 6.2 Beamer  | 12        |
| 6.3 Opal-Kurs, um Studis zu erreichen?  | 13        |

|  |    |
|--|----|
| 6.4 allg. Öffnungszeiten   | 13 |
| GO-Antrag auf Aufnahme eines neuen Ordnungspunktes                       | 13 |
| 6.5 Veröffentlichung der Wahlergebnisse auf der Website                  | 13 |
| 6.6 Nachträgliche Annahme der Wahl zum StuRa Vollvertreter durch Richard | 13 |

## **1 Allgemeines**

### **1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit**

Der Fachschaftsrat Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen, folgend “F WW” genannt, ist mit 08 von 09 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

### **1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form mit 08 Stimmen angenommen.

Änderungen:

- keine

### **1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls**

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 26.04.2023 wird in vorliegender Form mit 08 Stimmen angenommen und zur Veröffentlichung freigegeben.

Anmerkungen:

- keine

### **1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins**

Die 11. Sitzung des F WW findet am 24.05.2023, um 17:00 Uhr in der Z006 statt.

Bei Bedarf kann auch wieder eine Online-Konferenz angeschmissen werden.

Link: [https://meet.ffmuc.net/FSR\\_WW\\_Z006](https://meet.ffmuc.net/FSR_WW_Z006)

## **2 Organisatorisches**

### **2.1**

-

### **2.2**

## 2.3

## **3 Aktuelles**

### **3.1 FSR Pullis**

- Richard & Johannes zahlen komplett selber, da es sich um den zweiten Pulli handelt
- Für alle anderen gilt eine Beteiligung in Höhe 10€
- Pullis werden heute von Michel H. bestellt

### **3.2 Planung Bierpong/Grill Event mit FSR ING**

- Update; Was steht noch an? Wo braucht es noch Hilfe?
- Helfer:innen (FSR/extern) siehe Liste: [📅 Schichtplan Bierball 16.05.23](#)
- Plakate müssen noch gedruckt werden, Design von Nils steht noch aus
- Helfer werden noch gesucht, bitte eintragen! ING und WW Helfer arbeiten gemischt für eine bessere Vernetzung
- Plakate müssen anschließend aufgehängt werden + Werbung auf Instagram

## **4 Ämter**

### **4.1 SprecherIn**

#### **Zusammenfassung Bufak**

- das, was ich so mitgenommen habe, folgt nach der kurzen Zusammenfassung
- Posipas
  - Beschlossene Positionspapiere einsehbar unter folgendem Link, dann einfach auf einen Titel klicken und oben steht dann, ob das Posipa angenommen wurde:  
<https://antragstool.bufak-wiwi.org/>
- Workshops/Barcamps

- Bei Interesse an den Workshops/Barcamps bzw. den darin besprochenen Inhalten, hier der Link zu den ganzen Protokollen [LeiFaK/Workshops | FSR Wirtschaftswissenschaften](#)
- Workshops, wo ich war: Arbeit in Gremien (Basics/welche Gremien es gibt, und warum Bayern so wild ist), Profi Plenum (Vorbereitung der Posipas), Vielfalt, Rhetorik
- Barcamps, wo ich war: Ostfak, Veranstaltungen ohne Alkohol (Mitgenommenen Input gebe ich an Veranstaltungen weiter)
- Inputvortrag
  - Studentisches Gründertum → Startbahn 13

### **Thema Vielfalt**

- Workshop von der neuen Stura Referentin für Gleichstellung und Inklusion Tove Emmert
  - vor allen Dingen Sensibilisierung und Begriffserklärung
  - Austausch über Inklusion im FSR
- Wir sollten uns auch intensiver damit auseinandersetzen, siehe auch Mail vom 09.05. von Emma “Leitfaden Gestaltung barrierearme Inhalte”
- Input zu dem Thema von ihr hier zusammengestellt: [Vielfalt in einer Fachschaft](#)

### **Thema Awarenesskonzept**

- Beispiel für ein Konzept von der Hochschule Ansbach:
  - 📄 Awareness-Konzept - FS-Partys.pdf
- Finde wir sollten uns auch hierzu mal Gedanken machen und uns zu dem Thema informieren
- Amelie hat Kontakt zu Schulungen
- Vorschlag: In der nächsten Amtszeit ein Referat Awareness/Beratung

### **Ostfak 09.06 - 11.06 in Halle**

- Hat wer Lust? → Anmeldung bis 14.05.
- Kosten betragen 60€ pro Person,
- Finanzierung?
  - Grundsätzlich Vorschlag für Bufak und co.: Teilnehmendenbeitrag in Zukunft nur zur Hälfte durch den FSR übernehmen?
    - Einstimmig positives Meinungsbild
- Grobe Infos: 📄 OST-Fak Präsi Leifak.pptx
- Clara hätte Lust, muss das aber erst abklären
- Beschluss über 120€ als Beitrag für die OstFak

- **Abstimmung** 8/0/0
- Wir fragen nochmal in der aktiven Whatsapp Gruppe ob wer Lust hat

### **Rhetorik in Gremien mit Profs**

- Wichtigstes, was ich mitgenommen habe: Wenn ihr in einem Gremium sitzt:
  - Traut euch eure Meinung zu sagen und den Professor\*innen zu widersprechen
  - Und befasst euch gut mit den Ordnungen, auf deren Grundlage ihr eure Entscheidungen fällt (z.B. Prüfungsausschuss → Prüfungsordnung), denn oftmals kennt sich niemand so gut mit den Regelungen aus; das verschafft euch Vorteile in Diskussionen

### **Werbung und Infos für Startbahn 13?**

- Komplette kostenlose Gründungsberatung der HTWK vor allem für Studis, aber auch Alumni
- Haben auch viele Räumlichkeiten
- Infos unter: [Startbahn 13](#)
- Meinungsbild ob wir einen Beitrag dazu posten wollen
  - einstimmig positiv
- Allgemein: Vorschlag, dass wir eine Excel dazu machen, wann welche sachen von ÖA auf Insta gepostet werden sollen
  - Max erstellt Liste mit vollständigen Beratungsangebot und wann wir was posten
  - Highlight Funktion auf Instagram soll ergänzend genutzt werden

### **Nächste Bufak in Darmstadt vom 02.11- 05.11.2023**

- tragt den Termin bitte schon mal in eure Kalender

### **4.2 Vize-SprecherIn**

#### **Infos zur Absolvent\*innenfeier**

- Infos von Frau Werner: [Absolvent\\*innenfeier](#)
- Absprechen ob wir Frau Werner unterstützen sollen beim sponsoring
- Sponsoren finden zur Unterstützung über die Kontakte von “ Unternehmen zu Gast” Kontakt Holger Müller (SCM) - William kümmert sich
- Es werden Helfer beim Eingang und Garderobe gesucht (gibt Essen als Belohnung)
- Wollen wir die Eintrittskarten designen? Max nimmt das Thema mit in die Öffentlichkeitsarbeit und bespricht das

- Sprecher schreiben Email an Frau Werner Email das wir Sie unterstützen in den genannten Themen

### **Nutzung unseres Büros zum HSSF**

- Möglichkeiten: Zwischenlager, Räume für die Bands oder kleinen Pausenraum für die Helfer\*innen
- Könnte zum Problem werden, wenn zu viele Unbekannte in unserem Raum sind wegen der Technik, Unterlagen, Getränke, etc.
- Meinungsbild über die Nutzung des Raumes für Helfer:innen
  - Überwiegend positiv
- Meinungsbild über die Nutzung des Raumes als Lagerraum
  - einstimmig positiv
- Wir würden den Raum dem StuRa zur Verfügung stellen als Lagerraum.
- Sprecher schreiben Mail an StuRa

### **HSSF weitere Infos von Florian**

- Beim HSSF wird Bier in Bechern ausgeschenkt, dementsprechend könnte man kein Bierball spielen. Daher sollen zusätzlich Flaschen verkauft werden.
- Bierpong bisher nicht geplant → Florian nimmt das mit auf
- Wollen wir einen eigenen Programmpunkt machen?
  - Florian spricht das beim Arbeitskreis ab
  - Rage Cage? Bierpong?

*Clara verlässt um 18:25 die Sitzung*

*William verlässt um 18:27 die Sitzung*

### **4.3 Öffentlichkeitsarbeit**

#### **Werbung und Unterstützung Queere Filmreihe**

- Siehe Mail vom 02.05.; Sprecher bittet darum Werbung zu machen
- Es wird auch personelle Unterstützung am 06.06. gesucht → bei Interesse beim Stura

### **4.4 Finanzen**



- Max hat temporär den Schlüssel für den Tresor wegen der Veranstaltung am 16.05.

#### **4.5 Kasse**

- nichts neues

#### **4.6 Veranstaltungen**

- nichts neues

#### **4.7 Wahlvorstand**

- nichts neues

#### **4.8 Hochschulpolitik**

- nichts neues

#### **4.9 Evaluation**

- nichts neues

#### **4.10 Büroorganisation/Sitzungsbewirtung**

- nichts neues

#### **4.11 Internationales**

- nichts neues

#### **4.12 Tutorienorganisation**

- nichts neues

#### **4.13 IT**

- nichts neues

## 5 Gremien

### 5.1 StuRa

#### Neuigkeiten

- Pressemitteilung gegen neue Regelungen zum Prüfungsrücktritt (neues Formular vom SMWK verlangt Symptombeschreibung bei Krankheit)
  - wir, alle anderen Studi-Vertretungen, Großteile der Hochschulleitung finden das natürlich sehr doof (dazu auch letzte Woche Gespräch mit allen und der KSS)
- Stellungnahme zur KI in der Lehre wurde verabschiedet
  - wir sehen darin eine Chance zur Verbesserung von Lehre und Studium
  - Forderung nach Schaffung von Klarheiten bezüglich Prüfungen und Augenmerk auf Datenschutz
- neuer Finanzreferent, Valentin Hellwig(von unserer Fakultät) wurde gewählt

#### Studentisches Gesundheitsmanagement

- Vertreter vom Studentischen Gesundheitsmanagement war in der Sitzung: dieses Gremium kümmert sich um verschiedene Anliegen zum Thema studentische Gesundheit
  - allerdings bisher (absichtlich) keine studentische Beteiligung daran
  - daher nun die Überlegung, ob die FSRä (Insbesondere Referat Hochschulpolitik) sich daran beteiligen wollen
  - Kreis tagt ein Mal im Semester
  - Geld ist da, es mangelt an konkreten Initiativen
  - Kontakt an der HTWK: Andy Schönbeck

#### Anliegen aus unserer letzten Sitzung

- Opal-Kurs als Alternative zu Rundmails?
  - Ja, möglich und sollte nicht zu schwer zu kriegen sein
- Prof weigert sich ein Tutorium anzubieten
  - kann man nichts spezifisches machen, da nicht rechtlich vorgegeben
  - Hinweis, zumindest den Prof per Mail um Kontakte zu höheren Matrikeln zu bitten, um vielleicht unter denen jemanden für ein selbstorganisiertes Tutorium zu finden

#### Sonstiges

- ich bin stolz auf euch, weil unsere Beteiligung im StuRa dieses Semester bis jetzt sehr gut war und alle Nachfragen etc. fristgerecht bearbeitet wurden :)

- KSS hat Bedenken bzgl. der OstFak, da es zu konkurrierenden Untergruppen kommen kann. Eigentlich ist dafür die BuFak da. -> schlechte Erfahrungen mit FSZ -> ist in Klärung
  - Anne sagt, dass auf der OstFak keine Positionspapiere ausgearbeitet werden und somit auch nicht zur BuFak konkurriert. Bei der OstFak geht es eher um Probleme der FSRä im Osten und um die Vernetzung untereinander

## **5.2 Prüfungsausschuss**

### **Prüfungsausschuss WING**

- Wir brauchen insgesamt 2 Vertreter + 2 Stellvertreter
- bisher nur 2 Vertreter (Timo & Johannes)
- Wer stellt sich zur Wahl auf?

### **GO Antrag auf Verschiebung des Tagesordnungspunktes in die nächste Sitzung am 24.05.2023.**

- *ohne Gegenrede angenommen*

## **5.3 Berufungskommission**

- nichts neues

## **5.4 StuKo BWB**

- nichts neues

## **5.5 StuKo BWM**

- nichts neues

## **5.6 StuKo IMB**

- nichts neues

### **5.7 StuKo GMM**

- nichts neues

### **5.8 StuKo Wing**

- nichts neues

### **5.9 Fakultätsrat**

- Es soll eine Honorarprofessur für Herrn Stefan Knabe eingerichtet werden
- Der Fakultätsrat stellt jetzt einen Antrag beim Rektor
- Piel hat unsere bisherige Arbeit sehr gelobt :)

## **6 Sonstiges**

### **6.1 Teambuildingmaßnahme**

- Idee:
  - <https://www.komoot.de/smarttour/3768048>
  - Wanderung (oder Bus) von HTWK, eine Runde um den Cossi, Picknick auf halbem Weg (jeder bringt was Kleines mit), Ende bei Iلسes Erika(Biergarten)
  - lässt sich ja quasi mit dem nächsten Vorschlag verbinden
- Vorschlag von Paul und Amelie: Kastenlauf zum Kossi
- sonst eine richtige Wanderung in der sächsischen Schweiz? Wie ist da das Interesse? Zu hoher Zeitaufwand?
  
- Positive Zustimmung über die Runde um den Cossi! <3
- Umfrage auf Whatsapp → Entweder Sprecher\*innen oder Amelie F.
- Kommunikation mit Piel?

### **6.2 Beamer**

- Michel H. hat mit Prof. Piel gesprochen und wir können erstmal keinen Beamer bekommen

### **6.3 Opal-Kurs, um Studis zu erreichen?**

- Siehe Info StuRa
- Bei Nils nochmal nachfragen wie der Stand ist

### **6.4 allg. Öffnungszeiten**

- Wollen wir mal feste Öffnungs- / & Sprechzeiten anbieten?
  - es macht nur Sinn feste Zeiten anzubieten jede Woche
  - jede Woche jemanden zu finden ist schwierig, daher Umsetzung eher nicht
- Meinungsbild zum Thema feste Öffnungszeiten
  - eher negativ
- Werbung machen das wir immer verfügbar sind

### **GO-Antrag auf Aufnahme eines neuen Ordnungspunktes**

- *keine Gegenrede*

### **6.5 Veröffentlichung der Wahlergebnisse auf der Website**

- Vorgehensweise wurde schonmal besprochen in der 01 Sitzung
- Muss langsam mal umgesetzt werden!
- Bilder der einzelnen Personen müssen gemacht werden


### **6.6 Nachträgliche Annahme der Wahl zum StuRa Vollvertreter durch Richard**


- Richard nimmt die Wahl an.

--

Schließung der Sitzung um 19:13 Uhr

Anlage: Anwesenheitsliste

  
\_\_\_\_\_  
gez. Sprecher\*in  
Michel Harms

  
\_\_\_\_\_  
gez. Sprecher\*in  
Paul Bulitta

**Anwesenheitsliste**

**Stimmberechtigte Mitglieder**

| <b>Name</b>    | <b>Vorname</b> | <b>Unterschrift</b> |
|----------------|----------------|---------------------|
| Ruge           | Nils           |                     |
| Richard Krause | William        |                     |
| Michel         | Harms          |                     |
| van Uehm       | Johannes       |                     |
| Bulitta        | Paul           |                     |
| Hausdorf       | Max            |                     |
| Schicktanz     | Clara          |                     |
| Tietz          | Amelie         |                     |
| Linke          | Emily          |                     |

**Weitere Anwesende**

| <b>Name</b> | <b>Vorname</b> | <b>Unterschrift</b> |
|-------------|----------------|---------------------|
|             |                |                     |
|             |                |                     |
|             |                |                     |
|             |                |                     |
|             |                |                     |
|             |                |                     |
|             |                |                     |